

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ

БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ

ФИЛОЛОГИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ

КАФЕДРА ПРИКЛАДНОЙ ЛИНГВИСТИКИ

Аннотация к магистерской диссертации

**ФУНКЦИОНИРОВАНИЕ ИНФИНИТИВА В ТЕКСТАХ
ХУДОЖЕСТВЕННОГО И ГАЗЕТНО-ПУБЛИЦИСТИЧЕСКОГО
СТИЛЕЙ**

Ли Вэйлу

Руководитель: Свиридович Марина Васильевна

2016

ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РАБОТЫ

ИНФИНИТИВ, ПРЕДИКАТИВНЫЙ ПРИЗНАК, СУБЪЕКТНОЕ ЗНАЧЕНИЕ, ОБЪЕКТНОЕ ЗНАЧЕНИЕ, ОПРЕДЕЛИТЕЛЬНОЕ ЗНАЧЕНИЕ, ПОДЛЕЖАЩЕЕ, СКАЗУЕМОЕ, ДОПОЛНЕНИЕ, ОПРЕДЕЛЕНИЕ, ОБСТОЯТЕЛЬСТВО, ГЛАВНЫЙ ЧЛЕН БЕЗЛИЧНОГО ПРЕДЛОЖЕНИЯ, СТИЛИ РЕЧИ

Общий объем работы составляет 95 страниц, включая 2 таблицы и 3 приложения (22 страницы). Список литературы содержит 30 наименования.

Объектом исследования являются инфинитивные словоупотребления в текстах разных стилей.

Целью нашей работы является установление особенностей функционирования инфинитива в художественном и газетном тексте.

Материал исследования составляют 348 контекстов с инфинитивами: полученные методом сплошной выборки из текста повести А.С. Пушкина «Пиковая дама» 174 контекста и равновесная выборка из газетного подкорпуса НКРЯ.

В ходе работы нами использовались следующие **методы исследования**: описательный, включающий наблюдение, интерпретацию, классификацию языкового материала; элементы метода компонентного анализа, позволяющего установить семантическую структуру глаголов; контекстуальный анализ, раскрывающий содержание глагольных словоформ в конкретном контексте.

В ходе функционально-семантического анализа определено значение инфинитивов, выделены лексико-семантические группы, а также установлены синтаксические функции инфинитива в текстах художественного и публицистического стилей.

Результаты исследования могут быть востребованы при разработке лингвостилистического курса, при изучении языка произведений А. С. Пушкина и языка СМИ, при изучении функционирования глагола, могут применяться в практике преподавания РКИ.

Магистерская диссертация состоит из введения, двух глав, заключения, списка литературы и трёх приложений.

GENERAL CHARACTERISTIC

INFINITI, PREDICTIVE SIGNS, SUBJECTIVE VALUE, OBJECT VALUE, ATTRIBUTIVE VALUE, SUBJECT, PREDICATE, ADDITION, DEFINITION, CIRCUMSTANCE, THE PRINCIPAL TERM OF IMPERSONAL SENTENCES, STYLE OF SPEECH

The total amount of work is 95 pages, including 2 table and 3 applications (22 pages). List of literature keep the 30 denominations.

The object of the study are infinitival word usage in the story "The Dame of Spades".

The aim of our work is to establish the peculiarity of the functioning of the infinitive in a literary text.

Material for the research served a context concluding 174 examples from A.S. Pushkin's novel "Queen of Spades" by the method of continuous selection as so as a context concluding 174 examples from newspaper subcorpus of Russian National Corpus.

We used the following methods: a descriptive, including observation, interpretation, classification, language material; component elements of the method of analysis to establish the semantic structure of verbs; contextual analysis, revealing the contents of the verbal word forms in a particular context.

In the functional-semantic analysis determined the value of infinitives, marked lexical-semantic groups as well as established syntactic functions of the infinitive in the text of the work and journalistic styles.

Results of the study can be claimed in the development lingvostilistik course, the study of the language works of Alexander Pushkin, and language Media further study the functioning of the verb can be used in the practice of teaching trials.

Thesis consists of an introduction, two chapters, conclusion, bibliography and 3 appendices.